

Was unsere Arbeit prägt

Ohne Bindung keine Bildung

Die Eingewöhnungsphase hat einen hohen Stellenwert.

Unterstützende, individuelle Erziehungsarbeit in enger Zusammenarbeit mit dem Elternhaus.

Vertrauen in das einzelne Kind und seine Fähigkeiten.



Träger

Gemeinde Schwörstadt

Hauptstraße 107
79739 Schwörstadt

info@schwoerstadt.de

Tel: 07762/5220-0



Hier gelangen Sie zu unserer Webseite

Naturpark-Kindergarten Dossenbach



Herweghstraße 15

79739 Schwörstadt

Telefon: 07762/ 4519

Kindergartendossenbach@schwoerstadt.de



Gruppen

1 Kindergartengruppe
25 Kinder im Alter von 2,9 - 6 Jahren

1 Krippengruppe
10 Kinder von 1 - 3 Jahren

Öffnungszeiten

Montag - Freitag 7:30 - 13:00 Uhr

Schließtage

Im Kindergarten Dossenbach gibt es jährlich 30 Schließtage und davon 2 pädagogische Planungstage sowie einen Betriebsausflug.

Die Urlaubstage liegen in den Schulferien und werden den Eltern frühzeitig mitgeteilt.

Pädagogisches Konzept

Die pädagogische Arbeit im Kindergarten basiert auf dem situationsorientierten Ansatz.

Auch das ganzheitliche Lernen ist uns ein zentrales Anliegen.

Die Kinder sollen bei uns in einem vertrauten Umfeld die Möglichkeit haben, sich ganzheitlich auszuprobieren und zu entwickeln.

Hier liegt uns die Förderung zur eigenverantwortlichen und gemeinschaftsfähigen Persönlichkeit besonders am Herzen.

Aspekte der Montessoripädagogik fließen ebenfalls mit ein.

„Hilf mir, es selbst zu tun. Zeig mir, wie es geht. Tu es nicht für mich. Ich kann und will es allein tun. Hab Geduld, meine Wege zu begreifen. Sie sind vielleicht länger, vielleicht brauche ich mehr Zeit, weil ich mehrere Versuche machen will. Mute mir Fehler zu, denn aus ihnen kann ich lernen.“

Maria Montessori

Dies ist ein wichtiger Leitsatz in unserer pädagogischen Arbeit.

Pädagogische Schwerpunkte:

„Natur“

Wir wollen den Kindern ganz besonderes den Lebensraum Natur näherbringen. Die findet bei uns in Form von Spaziergängen, Exkursionen in die nähere Umgebung statt.

„Bewegung“

Bei uns in der Einrichtung wird Bewegung großgeschrieben. Tägliche Bewegungsförderung ist ein fester Bestandteil unserer pädagogischen Arbeit. Für gezielte Bewegungsangebote haben wir unseren wöchentlichen Turntag.

„Ernährung“

Einen weiteren Schwerpunkt legen wir auf den Bildungsbereich Ernährung. Die Kinder an die Themen gesunde Ernährung und Esskultur heranzuführen, ist uns ein besonderes Anliegen. Mit Koch- und Backaktion sowie durch das Bepflanzen des eigenen Hochbeets, sollen die Kinder gegenüber Lebensmittel eine Wertschätzung entwickeln.